



△ピース・シード▽
平和や命の大切さをいろんな視点から捉え、広げていく「種」が「ピース・シード」です。世界中に笑顔の花をたくさん咲かせるため、中学1年から高校3年までの30人が、自らテーマを考え、取材し、執筆しています。

平和記念公園（広島市中区）がある場所は、毛利輝元が16世紀末に広島城を築城して以来、城下町として発展してきました。明治時代以降も、中国地方随一の繁華街として栄えました。旅館、病院、郵便局…。大きな寺もありました。さまざまな店も並び、そこに多くの人が住み、行き交っていたのです。

第39号 爆心の街

奪われた営み 足跡たどる



両刃草削りを手に発掘作業するジュニアライター

私たちは「両刃草削り」というスコップの先を直角に曲げたような道具で、材木町の盛本さんの家の裏の辺りを掘りました。焼け焦げた木の周りの砂を丁寧に取り除いて、そっと持ち上げて、もう一つ一部しか取れませんが、裏は燃えきっていない木本来の色でした。壁材のような白い色が付いている部分もありました。

当時の日常 垣間見た ジュニアライター体験ルポ



爆心地から南西方向の街並み。中央は燃料会館（現レストハウス）で、その手前が元安橋。奥左が材木町（1945年10月、米軍撮影/原爆資料館提供）

資料館の地下発掘進む

原爆資料館（広島市中区）地下の発掘調査は昨年11月に始まり、資料館の耐震化工事で基礎部分に免震ゴムを入れるのがきっかけです。近代の一般の街並みが調査の対象になるのは珍しく、被爆地という観点で調査しています。



1年間、通いました。戦争末期で、園に遊具は既になく、遊戯会も開かれませんでした。「夏休みもなく楽しいこともなかった」と話します。近くのひょうたん池で申羅干しする黒い亀を見たり、近所の元安



町内から少し南にある水主町の軍用旅館で幼少期を過ごした田中稔子さん（78）の写真。広島市東区には、現在の原爆資料館の辺りにあった誓願寺内の無得幼稚園に1944年4月から

町内の幼稚園に通った田中さん 戦争末期 楽しみ乏しく

川で遊んだりするのが楽しみでした。原爆が投下された時、田中さんは疎開先の牛田にいて死を免れました。泣き叫ぶ力もなく死んでいく女学生たちがいる中で、自身も髪が焦げ、腕にやけどを負い、意識を失います。数日後、死体などの強烈な臭いによって目が覚めました。



フランクや滑り台、シーソーが並ぶ無得幼稚園の園庭（1942年3月、多田良子さん提供）

溶けた瓶 記憶呼び戻す

原爆資料館地下の発掘調査場 球もしました。原爆資料館地下の発掘調査場 球もしました。原爆資料館地下の発掘調査場 球もしました。



戦前は酒やパンを販売する店を営んでいました。近所の人から「パン屋のひろちゃん」と呼ばれた山田さん。家の南のひょうたん池で、竹の先に付けた鳥もちでヤンマを捕ったり、池の周りにあったツツジの蜜を吸ったりして遊びました。手打ち野



発掘現場で見つかった溶けた牛乳瓶。「高温殺菌全乳」広島牛乳株式会社などの文字が残っている

活の跡が出るかと考えています。発掘品については、想像しやすい展示を提案。例えば、発掘現場の一部を残し、強化ガラスを用いて上から見られるようにします。「原爆資料館の展示と結びつけることで、資料館を訪問する人がより原爆の被害の大きさを実感できる」と説明します。



（高2芳本菜子、中2佐藤西）

広島歴史 現物で見て

国立広島原爆死没者追悼平和祈念館を建設する際に発掘作業に携わった元広島大教授の石丸紀興さん（76）の写真。広島市南区には、一被爆の痕跡だけでなく、広島市の長い歴史を現物で見てほしいと言います。平和記念公園を訪れる人には、被爆前から公園だったと考える人がいるそうです。だからこそ、発掘には価値があるのです。